
 

REUNION MENSUELLE MEMBRES PFONGUE

2 Février 2018 10H - ONG ACTED

Liste diffusion

Members PFONGUE, équipe, ONG interessées  

COMPTE RENDU

1. Mise à jour activités PFONGUE 

Deb’ataya   Calendrier rencontres 2018:

Réalisés :
 Jeudi 25 Janvier   « MIGRATION de retours   (LVIA) +    Sensibilisation sur la migration irrégulière     »

(CIPSI, COSPE, VILLAGE PILOTE). Une quarantaine de personnes a participé. Le compte rendu avec la
feuille des présences sera diffusé dans les meilleurs délais. Avec le compte rendu sera envoyée aux participants
la proposition de créer un groupe thématique MIGRATION.

A réaliser
 Energie alternative en milieu rural (GERES, PARTENARIAT, CEAS). 15 février

Dates à définir :
 Formation professionnelle (VIS, GRET, ADG, VILLAGE PILOTE) ?
 Mobilisation communautaire en milieu urbain (SIF, COSPE, GRET) 
 ANSD   (ADG, ACTED, ACRA)  
 Contractualisation entre producteur et entreprise (RIKOLTO et HORIZON 3000) 

Réunions ADMIN

 Grille salariale. 
L’administratrice de l’ONG ACTED et le coordinateur PFONGUE ont proposé un nouveau formulaire pour
mener une enquête et actualiser notre grille salariale du 2015. 
Une bonne partie des membres PFONGUE considère peu utile de diffuser un simple formulaire.
Afin d’obtenir des données plus exhaustifs il a été proposé de mener une enquête salariale sur la base d’une
matrice qui permettra de prendre en considération la liste des taches plutôt que l’intitulé de chaque poste.

 Le coordinateur va convoquer une réunion ADMIN pendant laquelle sera créée la matrice pour
l’enquête salariale.

Site   www.pfongue.org

Le nouveau site internet a été mis en ligne. Le nombre de visites par jour est déjà en train de remonter (555 par
jour).  Des  nouvelles  rubriques  seront  créées.  Tous  les  membres  sont  invités  à  faire  leurs  remarques  et
propositions. Tous les projets envoyés au coordinateur ont été insérés dans la cartographie et la newsletter avec
les statistiques sera diffusée avant le 10 Février.
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Jokkale

Le projet a été renouvelé pour 36 mois. 

Jokkale 2 reste dans la même vision de jokkale 1 avec la mise en place d'atelier thématique et technique (dadjé et
jokko),  ainsi  que  l'appui  à  la  communication.  Le  focus  sur  les  procédures  de  l'UE voulu  en  jokkale  1  est
abandonné car il a été constaté un besoin moins important. La différence intervient sur une volonté de mettre en
avant la capitalisation et le partage d'expériences. Jokkale sera un appui quant aux partages d'expériences, la
capitalisation et la diffusion de bonnes pratiques ou de connaissances via la récolte et la diffusion d'articles... Le
suivi évaluation et la mesure d'impact sera également au cœur de ce projet. Avec comme objectif l'harmonisation
des outils et une meilleures maitrisent.

Le projet peut être diffusé ou du moins le cadre logique pour ceux qui sont intéressés

Mme Lachaux, coordinatrice du projet, a déposé son préavis de démission. Sa fonction prendra fin le 23 février.
Le bureau exécutif est en train de définir les nouveaux TDR du poste pour la publication de l’offre d’emploi.

Tafae
TaFAé (la Task force pour la promotion de l'agroécologie au Sénégal) est un groupe d'acteurs, né d'une volonté de
réfléchir  et  d'agir  ensemble  entre  organisations  paysannes,  chercheurs,  ONG,  institutions…  dans  le  but  de
promouvoir l’agro-écologie au Sénégal. 

Une visite sur un site de l'INSRA est en cours de préparation pour février. En avril, PFONGUE prendra contacte
avec l'ENSA pour organiser un atelier thématique autour de la perception de l'agroécologie au Sénégal, et une
visite terrain sera organisée par la suite auprès d'AgriSud. 

2.        Fonctionnement PFONGUE

Le bureau exécutif est en train de réaliser une restructuration RH de la PFONGUE.
Les TDR des différents profils et de leurs taches seront définis et diffusés avant la fin du mois de février
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Postes bureau exécutif : 
L’ONG ACTED démissionne de son rôle de président de la plateforme.
Anne GUYOT, nouvelle chef de mission pour l’ONG Secours Islamique France (secrétaire général PFONGUE) a
pris fonction après le départ de Mme Prat. 
Mme Fernandez, coordinatrice Pays pour l’ONG Medicos del Mundo et vice présidente PFONGUE, quitte son
poste en fin Février et elle sera remplacée courant le mois de mars.

3.       Présence institutionnelle et communication externe   

Rencontres avec coopérations et ambassades   

Dans le cadre de l’action d’appui que la PFONGUE souhaite garantir à ses membres, le coordinateur a commencé
à contacter  les ambassades et coopérations présentes sur le territoire sénégalais. L’objectif c’est de reprendre ou
démarrer les collaborations et d’impliquer dans notre réseau aussi  les ONG de nationalités actuellement non
représentées.

Déjà rencontrées     :

Coopération italienne   
Le  11 Décembre a eu lieu  la rencontre trimestrielle de coordination des ONG italiennes.  La PFONGUE est
invitée régulièrement à chaque rencontre.
Récemment  la  nouvelle  directrice  de  la  Coopération  italienne,  Alessandra  Piermattei,  avait  rencontré  le
coordinateur PFONGUE pour connaitre les difficultés des ONG italiennes dans l’application du Décret 2015-145.
Mme Piermattei, en tant que présidente du G12 souhaite impliquer les autres membres dans le plaidoyer pour
demander  à  l’Etat  du  Sénégal  de  respecter  les  délais  prévu  dans  le  décret  concernant  l’approbation  des
programmes d’investissement.

Coopération anglaise
Le mardi  12 Décembre le  coordinateur PFONGUE a rencontré Mr Ibrahima BOB, chargé des projets de la
coopération anglaise.
Les  ONG britanniques  au  Sénégal  ne  sont  pas  nombreuses  (le  coordinateur  PFONGUE a  récupéré  la  liste
complète) et leur coopération n’organise pas des rencontres périodiques. 
Mr Bob s’est montré très disponible et content de collaborer avec la PFONGUE. Notre cartographie a été tres
appréciée. 

Allemagne :  Le  30 janvier  le  coordinateur  a  rencontré  Martin  Stein,  Conseiller  de  Coopération  et  Affaires
Economiques.  Les ONG allemandes ne sont pas nombreuse au Sénégal, sauvent elles travaillent ici en tant que
petites associations grâce à financements privés.  Jusqu’aujourd’hui  n’existe pas un cadre de concertation des
ONG allemandes et l’ambassade n’est pas au courant de toutes leurs activités.
Même si nous n’avons pas eu accès à la liste complète des ONG allemandes présentes au Sénégal  (ni leurs
coordonnées), Mr. Stein à montré un grand intérêt pour notre cartographie et il a demandé de lui envoyer une
présentation de la PFONGUE afin de la partager avec les ONG. La présentation a été envoyée à Mr Stein avec un
exemple de newsletter avec les statistiques des projets.

Suisse  : L’Ambassade Suisse ne dispose pas de programmes de coopération au Sénégal. Ainsi au sein de leur
Ambassade  ils  n’ont  pas  de  responsable  de  coopération.  Mme  Sarah  Fall,  Chargée  de  programme  sécurité
humaine et droits de l’homme, et Rea Gehring, cheffe de mission suppléante, ont reçu le coordinateur PFONGUE
le 31 janvier. Les activités de notre plateforme ont suscité beaucoup l’intérêt de Mme Fall et Mme Ghering. Elles
nous  ont  fourni  la  liste  « informelle  et  non  exhaustive »  des  associations  /  Ong  installées   au  Sénégal.  Le
coordinateur leur a envoyé une présentation de la PFONGUE et une proposition de participer au développement
de la cartographie.

Rencontre avec Montpellier Business School Dakar
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Le  19  Janvier  la  directrice  ajointe  de  l’école  est  venue  dans  les  locaux  d’ACTED  pour  échanger  avec  le
coordinateur PFONGUE sur la possibilité de collaborer avec les ONG membres de notre réseau.

La Montpellier Business school est  une école de Commerce basée en France qui  souhaiterait  donner à ses
étudiants l’opportunité d’effectuer un séjour à Dakar, dans le cadre de stages et missions humanitaires.

Il s’agit de leur première expérience avec les ONG. Les valeurs de solidarité et partage sont très important pour
cette  école  et  la  directrice  considère  que travailler  dans une ONG peut  être  une bonne expérience pour  ces
étudiants. 

Profil des étudiants : gestion, finance, comptabilité, gestion de projets, création de sites web. Entre 19 et 23 ans.
Type de stage recherché :  Selon le besoin de l’ONG. Il est possible de contacter l’école et faire un accord de
partenariat. L’ONG doit mettre à disposition du stagiaire juste l’équipement et l’espace pour travailler. Il n’est pas
obligatoire de payer le stagiaire, l’école peut le prendre en charge. Mme Barre va nous envoyer un exemple de
formulaire pour un accord de partenariat
Durée du stage : l’idéal serait entre mai et juillet 2018 mais il est possible de prévoir des stages plus longues.

La Montpelier Business School organise aussi des formations en marketing, communications, langues, services de
traduction.  Ils  peuvent  aussi  faire  la  sélection des  candidats  pour  les  offres  de stages  publiées  par  les  ONG
membres PFONGUE.

Aminata Diagne BARRE
Directrice Adjointe, chargée du Développement
Deputy Director, in charge of outreach development
+221 33 868 31 17 – Mob:+ 221 77 551 85 21
a.diagne-barre@mbs-dakar.com

Une rencontre avec le bureau exécutif sera organisée pour définir les détails de cette collaboration

Rencontre avec Popay

Le 8 Janvier Le directeur de Popay Afrique et son directeur commercial sont venu dans les locaux d’ACTED pour
présenter leur structure et proposer leur services aux ONG.
La société Popay s’occupe de consultance sur les solutions Oracle, gestion des Ressources Humaines et Paie en
faveur des ONG (www.  popay  .net).
L’ONG ACF a rencontré les représentants de  cette entreprise mais les services proposés semblent etre trop cheres
comparé à un consultant externe et indépendant.

Etat- ONG   
ONGIS et CONGAD continuent à recevoir les invitations aux rencontres de la commission pour délibérer sur les
programmes d’investissement hors que la PFONGUE ne reçoit plus les invitations depuis longtemps. Suite aux
échanges entre le coordinateur PFONGUE et le directeur du DPONG, Mr Mbengue  affirme de n’avoir aucune
objection si la PFONGUE souhaite (reprendre à) participer aux rencontres de la commission interministérielle
consultative. 

Il est nécessaire que le président de la PFONGUE envoie une lettre au Ministre de l’Intérieur accompagnée
de notre agrément     pour exprimer le souhait de participer aux travaux de la commission interministérielle
consultative

La nouvelle présidente d’ONGIS, Elena Bonometti a contacté le coordinateur PFONGUE pour fixer un rendez 
vous. Elle est très motivée pour réaliser des collaborations entre ONGIS et PFONGUE.  Mme Bonometti a 
confirmé qu’ONGIS continue à participer aux rencontres de la commission consultative mais elle affirme que ces 
rencontres ont été extrêmement rares en 2017 (2 ou 3)
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Une rencontre entre les membres du bureau exécutif des deux plateformes sera organisée dans les meilleurs
délais (probablement après l’élection du nouveau président PFONGUE). 

4.       Nouvelles adhésions et prises de contact avec d’autres ONG

CIPSI a adhéré à la PFONGUE. Aujourd’hui notre plateforme compte 42 ONG membres.

ECPAT Luxembourg, ACTIONAID, ASHINAGA et ALIANZA POR LA SOLIDARIDAD ont demandé au
coordinateur renseignements pour adhérer à la plateforme.

5.       DIVERS

10  ONG membres  (sur  42)  sont  en  retard  avec  leur  cotisation.  Il  est  impératif  que  tous  les
membres soient à jour avec le paiement de la cotisation annuelle  PFONGUE. Un rappel  sera
envoyé par la comptable avant la fin du mois.

Prochaine rencontre : première semaine mars

Riccardo Carlotti
Coordinateur PFONGUE
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